

Debaten sobre posible efecto electoral para la colectividad:

Analistas afirman que detención del exsubsecretario desvió el foco de la compleja semana del FA

Se publicaron nuevos chats de Catalina Pérez relativos al caso Democracia Viva y el partido enfrenta la denuncia por abuso sexual contra la diputada Riquelme.

CAROLINE CASTILLO

Si bien en el último mes tres diputados del Frente Amplio (FA) han estado envueltos en polémicas, analistas aseguran que sus casos no han logrado posicionarse en la agenda de los medios porque la denuncia y posterior detención del exsubsecretario Manuel Monsalve ha “concentrado” la atención.

Es así como la revelación de los chats de Catalina Pérez —que apuntaban a que la diputada habría tenido conocimiento del caso Democracia Viva—, la petición de un aumento de la asignación parlamentaria del jefe de bancada del FA, Jaime Sáez, y la acusación de abuso sexual en contra de la diputada Marcela Riquelme, todos ellos que desafían el discurso que ha enarbolado el partido, se habrían visto “eclipsados” por los nuevos antecedentes conocidos en el caso Monsalve.

Así lo asegura el sociólogo y director de la consultora Tú Influidos, Axel Callís, quien plantea que “ha habido un manto tan grande respecto al tema Monsalve que todos los otros temas quedan eclipsados absolutamente”. Para el analista, este caso “concentra todo. Ni siquiera la Ley de Presupuestos y todos los problemas que hay han podido asomar la cabeza”.

En la misma línea, el académico de la Universidad de Talca y doctor en Ciencias Políticas Mauricio Morales indica que debido a que el caso Monsalve es de mayor connotación



La diputada del Frente Amplio, Catalina Pérez, tuvo que pronunciarse sobre los nuevos antecedentes y los chats en los que aparece respecto del caso Democracia Viva.

MILITANCIA

La diputada Pérez estuvo suspendida durante un año. Volvió a la bancada del Frente Amplio en julio de 2024. Sus chats, esta vez, se encuentran en el tribunal supremo del partido.

pública, “estos tres hechos simultáneos que afectan al Frente Amplio no van a impactar, por ahora, de manera significativa en el apoyo a sus principales líderes o incluso para la próxima elección presidencial o legislativa”.

Para el académico de la Universidad Autónoma Tomás Duval, en tanto, se trataría de una “crisis política” que “pareciera tener paralizado al Go-

bierno y con una agenda pública que es una suerte de torbellino que le impide salir”.

El director ejecutivo del Instituto Res Publica, José Francisco Lagos, concuerda con los otros analistas políticos y afirma que lo sucedido con el exsubsecretario “ha taponado todo lo que hay alrededor. Pero este cúmulo de situaciones crea un ecosistema que es poco proclive para el Gobierno. Hay una sensación de impunidad, incompetencia e inconsecuencia que marca la gestión del oficialismo”.

Cómo afecta al FA

Los efectos que podrían tener los tres recientes episodios que han involucrado a diputados del FA no deberían refle-

jarse en las elecciones parlamentarias, aseguran. Según Morales, porque “no son personeros de primera línea, y eso también reduce el impacto que pueden tener sobre la aprobación del Gobierno o valoración del Frente Amplio como coalición”.

Sin embargo, el académico de la U. Central Marco Moreno plantea que los casos “reflejan una tensión entre las promesas fundacionales del Frente Amplio, su relato de una fuerza política alejada de los estilos tradicionales de hacer política, con un estándar ético superior y las realidades del ejercicio del poder”.

En ese sentido, Moreno advierte que “la amenaza temprana” para este partido es que “se instale un fuerte cuestionamiento en la opinión pública a sus liderazgos, mecanismos internos de rendición de cuentas y confianza”.

Asimismo, Lagos señala que las declaraciones del Frente Amplio han sido “tan lapidarias respecto a hechos del pasado, que cuando les ocurren a ellos parecen mucho más impresentables”.

Es por ello que cuando el diputado Sáez propone aumentar las asignaciones parlamentarias debido al “alza del costo de la vida”, y argumenta que los recursos serían destinados al personal de los equipos de las bancadas, Lagos consigna que “estamos en presencia de una nueva contradicción vital del Frente Amplio. Esta idea era uno de los emblemas de los fundadores, incluso poniéndolo en términos morales, como por ejemplo el propio Presidente Boric”.